

FAX. N°. 484.65.62.

EL PERIÓDICO

OPINIÓN X. CAMPRECIOS

Universitat de Barcelona
Biblioteca d'Humanitats

DON ALEJO Y LA LENGUA

472

José Agustín Goytisolo

En un escrito de más de treinta folios titulado "Multilingüismo y política", hecho público por la "Fundació Concordia", que preside el también presidente del PP en Catalunya, don Alejo Vidal-Quadras, don Alejo consideró oportuno darlo a conocer a dirigentes y militantes del PP en esta tierra nuestra; denunció que existe "una vasta red policial de control de los hábitos lingüísticos", red que, según él, forman funcionarios de CIU para reducir el uso del castellano al ámbito privado. Esto lo escribió el pleno pre-campaña para las elecciones generales del próximo 3 de Marzo, que él, como Aznar, afirman que les darán la mayoría absoluta.

La "filosofía de la lengua en Cataluña" de don Alejo ya había sido cuestionada antes, en las pasadas autonómicas, como señaló en La Vanguardia Mercè Beltrán, que escribió el trece de este mes: "fueron soslayadas después de un rifirrafe entre don Alejo y el ahora cabeza de lista por Barcelona, Trías de Bes..." Don Alejo afirma que "CIU utiliza la lengua como coartada para cubrir el vacío intelectual de su propuesta... para demostrar que -reducido el castellano a la intimidad doméstica- la lengua catalana actúa de indicador de la eliminación del Estado español de la realidad catalana... y reprocha a CIU y a los nacionalistas catalanes el rechazo al que someten a escritores catalanes contemporáneos de prestigio por escribir en castellano, como los tres hermanos Goytisolo, Eduardo Mendoza, Juan Marsé, Barral y Gil de Biedma."

¡Alto ahí, don Alejo! Ni mis hermanos Juan y Luis, ni Mendoza, ni Marsé, hemos sido sometidos a rechazo alguno en Catalunya por escribir en castellano. Decir eso, oír eso, nos provoca risa, risa que compartiría Carlos Barral y Jaime Gil de Biedma, si vivieran.

Por lo que a mí personalmente atañe, puedo asegurar a don Alejo que, si CIU me machacó, debió ser a golpes de la Creu de Sant Jordi que, en 1985, me concedió la Generalitat de Catalunya por -y leo

ahora el pergamo que la acompaña- "Por la alta calidad de su obra poética, por sus cuidadas y ajustadas traducciones de los mejores escritores catalanes al castellano, y por su ejemplar comportamiento cívico y político durante los años de represión." Por supuesto que yo no pedí éste galardón, y lo acepté porque venía de la más alta Institución catalana, la Generalitat, y el que me la impusiera el señor Pujol, no me condicionó en nada: seguí criticando a Jordi Pujol, no a la Generalitat, cada vez que algunos de los que rodeaban al President cometía o intentaba cometer un desafuero: Pernafeta, Molins y su fallido vertedero de residuos industriales en la Conca de Barberà, Cullel, Comas... Les critiqué, con tanta dureza como la que ahora empleo con usted, y nadie del Govern, y menos aún Pujol, se molestó: yo denunciaba hechos que luego se corrugaron.

En fin, siga con usted, don Alejo. Las críticas que le hace Josep Maria Trías de Bes son sobre la inoportunidad de la difusión de su escrito, que según él, solo beneficia a CIU, no ser correcta la forma en que usted se expresa, y el hecho de que su actitud ha causado rechazo entre la mayoría de los dirigentes y militantes del PP en Catalunya. Ya el 13 de este mes *El Mundo*, proclive al PP, publicaba Cristina Sen lo siguiente: "Esto parece un bombazo en la línea de flotación de la campaña de PP... muchos militantes de esa formación renegaron de los deseos de protagonismo que han impulsado a Vidal Quadras, su líder, a dar a conocer sus tesis. La polémica que surgirá en Cataluña no ha sentado bien en Madrid. Y el día 14, *El Mundo*, y otra vez en la pluma de Cristina Sen, escribe: "Josep Maria Trías de Bes, primer candidato a del PP por Barcelona, no tuvo ayer ningún inconveniente en demostrar públicamente su disgusto por la difusión del polémico documento de Vidal-Quadras. En un acto sobre política municipal, ante la plena mayor de

472C

su partido y más de un centenar de concejales y militantes, señaló que 'hablar de identidad catalana, de símbolos o sobre la lengua, es hacer un mal servicio al PP...los debates estériles sólo benefician a nuestros adversarios.'

Y el día 17 pasado, vuelve a la carga Cristina Sen, en *El Mundo*: "El PP de Madrid ha tenido que interceder en la polémica desatada por Vidal-Quadras sobre la lengua castellana en Cataluña, y conviende a éste a no crear ~~ahora~~ conflictos lingüísticos... Y el vicepresidente del PP en Cataluña, señaló, refiriéndose a Vidal-Quadras, que un político tiene la obligación de resolver problemas, pero no de crearlos." El señor Mariano Rajoy tiene toda la razón.

Don Alejo, es usted un oportunista inoportuno, y no se lo digo yo, sino los suyos, aquí y en Madrid, que es donde mandan: ahora le obligan a quitar a Jorge Trías Sagnier del número tres en la candidatura de Barcelona, en favor del absentista Guillermo Goróstazar! Vaya! Y en Girona, le descabalgan a Joaquín de Trichería, en beneficio de Jaume Veray. Total, que usted, como vitorioso presidente del PP en Catalunya, tiene menos porvenir que un submarino escapotable. Ni de lejos sacará usted, don Alejo, los 15 escaños en los que soñaba para ser la segunda fuerza aquí! Con la falta que le van a hacer a Aznar para alcanzar esos 155 escaños en los que ya sueña, como mal menor, frente a los 145 diputados que el promedio de las encuestas serias le adjudican a los socialistas! Si Aznar, como hace años Hernández Mancha, sufre un pinchazo y no alcanza ni la mayoría absoluta (yo es ya seguro) ni la relativa --!ay, dios, si la Macarena y la Moreneta le pueden a la virgen de la Almudena, y en el cara a cara televisivo o en el esprint final, el sevillano le saca media rueda a su bigotudo señor Aznar!-, parte de las culpas se las llevará usted, que con lo alto que es, demostrará tener menos talla política y moral que Pujol.